

## 令和2年度 第2回 文化財保護委員会会議録

- 日時:令和2年12月20日(日)午後1時から午後2時
- 場所:宮代町郷土資料館2階会議室兼資料取扱室
- 出席者:島村圭一委員、新井浩文委員、長谷川清一委員、青木秀雄委員、  
富澤鎮男委員、菊地正明委員  
(事務局)青木豊主幹、横内美穂主査、久米美夏主事
- 欠席者:中村誠二委員
- 傍聴人:1名

### 会議次第

- 1 開 会
- 2 挨 拶
- 3 議 題
  - (1) 遍照院 調査成果のとりまとめ
  - (2) 国登録有形文化財 登録プレートの設置について
  - (3) 新規指定文化財候補について
  - (4) 令和3年度 文化財案内板設置場所の検討について
  - (5) 町域の富士塚について
  - (6) その他
- 4 その他
  - (1) その他
  - (2) 令和2年度特別展「資料館のあしもと 地藏院遺跡展～考古学のいろは～」見学

### 会議録

青木主幹 定刻になりましたので、令和2年度 第2回宮代町文化財保護委員会を開催いたします。開催にあたりまして、島村委員長からご挨拶がございます。島村委員長よろしく申し上げます。

島村委員長 <挨拶>

青木主幹 それでは、次第に沿って進めてまいります。以後の進行は島村委員長に一任いたします。島村委員長よろしく願いいたします。

島村委員長 それでは議事にしがいて、「遍照院調査成果のとりまとめ」について、新井委員から、ご報告申し上げます。

～各委員より報告～

島村委員長  
菊地委員 ありがとうございます。質問のある方はいらっしゃいますか。  
お堂の中に、弘法大師などを書いた絵がありましたが、あれはいつ頃のものの  
のでしょうか。

新井委員  
島村委員長  
新井委員 そこまで古いものではないかと思います。おそらく明治以降のものかと。  
密教仏具の保存等についても何かありますでしょうか。

事務局  
富澤委員 今回、古い新聞紙を外して薄葉紙でくってみました。薄葉紙は湿気を吸いやす  
いので、乾燥剤を入れるように指導したらよいかと思います。  
後日乾燥剤を用意して、遍照院さんへ伺います。

島村委員長  
青木委員 遍照院さんは、町の文化財指定候補であるので、どういったものがあるのかを  
町民にわかりやすく知らせる必要があると思います。

島村委員長  
青木委員 コンクリート製の燭台もありましたが、そちらについても何かございますか？  
ああいった燭台は、社寺総合で行った中では、遍照院だけだと思います。セメン  
ト製品ということで、会社の名前等がでている面白いものだと感じております。

島村委員長  
青木委員 百万遍の数珠はどうでしょう？どれぐらい古いものなのでしょうか。  
行事自体は昔から行っていますね。

島村委員長 ありがとうございます。  
次に、「国登録有形文化財登録プレートの設置」について、事務局説明を  
お願いします。

事務局 <資料に基づいて説明>  
島村委員長 ありがとうございます。では次に、「新規指定文化財候補」について、事務局説  
明をお願いします。

事務局 <資料に基づいて説明>  
島村委員長 ありがとうございます。ご質問などございますか？  
では、私から。現状から大きな変更などがあったものはありますか？

横内主査 とくにはありません。ただ、今後開発のため、東口などは大きく変わると思います。  
島村委員長 今後重点的に調査を行うものについて、ご提案があればお願いいたします。  
長谷川委員 天然記念物関係は今のところ被害はないですか？  
横内主査 須賀小学校のカヤですが、育ちすぎていて暑さに弱くなっており、剪定をしたいと  
ご相談を学校からいただきました。樹木医の指導によって、剪定がされ、手が入  
られているという情報があります。

島村委員長 続きまして、「令和 3 年度文化財案内板設置場所の検討」について、事務局お願  
いいたします。

事務局 <資料に基づいて説明>  
島村委員長 ありがとうございます。修繕につきましては、このとおり進めていただければと  
思います。他に、早めに設置したほうがいいものがあれば、ご提案ください。それ  
では、私から。弁天社の廃棄された案内板はどうなっていますか？

横内主査 資料館で保管しております。柱の部分は再利用可能です。

青木委員 河川や用水関係は何かありましたでしょうか？

横内主査 堰関係がいくつかあります。

青木委員 町内には用水関係が多いので、そのあたりを注目してもらえればと。

島村委員長 何か堰で設置してもらおうのもいいかもしれませんね。一番見栄えのする堰はどこでしょう。

横内主査 万年堰はすでに案内板は立てています。備前前堀などもありますが、案内板を土手に立てることができないので、現実的に考えると実施が難しいところですね。現実的なのは島村繁氏の碑ですね。

島村委員長 続きまして、「町域の富士塚」につきまして、説明願います。

事務局 <資料に基づいて説明>

島村委員長 ありがとうございます。長谷川先生いかがでしょうか。

長谷川委員 今後野外調査の時などに、1点ずつ確認していくことが必要かと思います。その上で、指定文化財候補にもっていければと思います。可能なら、町外の富士塚を見て、町内のものと比較できればいいと思います。

島村委員長 本田4丁目の富士塚は行事などはやっていない？

横内主査 三山参りと呼ばれるものがありまして、地域で行っていると報告があがっていますが、今年はコロナの関係でどこも行っていない現状です。

島村委員長 富士塚そのものの行事はとくにはない？

横内主査 はい。

青木委員 山崎の浅間塚は、総代さんのところに古い幟が残されています。江戸から明治期の幟があり、講のようなものも昔からあります。

島村委員長 引き続き調査と、可能なら近隣との比較も行っていきたいですね。今後も文化財指定候補の検討を継続していくということでよろしいでしょうか。

それでは、その他でなにかございますか？

新井委員 先ほどの百間小のすべり台文字板は、文化財案内板とは別のものですか？

横内主査 別物です。

新井委員 案内板に位置付けてはと思ったのですが。

横内主査 場所が学校なので、あまりたくさん案内板を置くことが難しいです。

新井委員 かなり注目されている資料であるので、案内板があってもよいかと思う。その際は、日工大の資料とも合わせて、案内板を考えてもいいかと思います。

島村委員長 たしかに、とても注目されている資料ですので、多くの方に見ていただけたらと思います。

よろしいでしょうか。それでは、今回はこれで終了とさせていただきます。

(会議終了。)